

GANADEROS

¿Queréis economizar dinero?

Preservad á vuestros ganados de las enfermedades que hoy día tantas muertes ocasionan

- SUS evita el contagio.
- SUS cura las enfermedades a liquidas.
- SUS conserva los animales fuertes, sanos y gordos.
- SUS es el producto más eficaz y barato de los conocidos.

Por diez céntimos diarios garantiza la salud de los animales

Representante: M. Mendoza, Mesón Fomares, 6, Valencia
Venta: G. Cortat y Comp., Mercado, 72, y en todas las buenas droguerías

LO DEL DÍA

LA HUELGA DE LOS CARTEROS

EN MADRID

Ayer mañana á las nueve y cuarto, ante de la hora señalada para la primera salida de los carteros, al grito de: «Viva la Unión!», se declararon éstos en huelga.

Inmediatamente acudieron fuerzas de orden público al mando de un oficial.

Entrado el administrador de Correos, señor Ballesteros, bajó á cartaría, arreglando á los carteros, recomendándoles cordura y sensatez y asegurándoles que el Gobierno haría cuanto estuviese de su parte para mejorar su situación.

Rogó al jefe de la fuerza pública que se retirase, respondiendo él de que no se acercaría al orden.

El oficial que mandaba la fuerza ordenó que ésta se retirara.

Los oficiales de cartaría secundaron el movimiento desde los primeros momentos, tratando de arrastrar á los demás oficiales de la Central.

Se reunió seguidamente el administrador, los jefes de cartaría y jefes de la Central, y después de un largo y agitado debate, y tras de haberse leído el decreto general, haciendo presente lo ocurrido y fundamentando las peticiones de los huelguistas.

Estos, sumando unos 800, permanecieron en el patio de impresos.

El director general, después de escuchar la información facilitada por los jefes, marchó á Gobernación, con ferrencia extensiva con el señor García Prieto, volviendo á su despacho el director general, recibiendo á una comisión de huelguistas, á cuyo frente iba el jefe de cartaría.

Los huelguistas expusieron sus peticiones, que son:

Que se encargue el Estado de pagarles sus sueldos.

Supresión de los cinco céntimos del porte de las cartas.

Retaja de la tasa del franqueo.

El director les dijo que como no se encontraban en su casa, si no estaban dispuestos á trabajar, debían abandonar inmediatamente el edificio.

La comisión de huelguistas se negó á ello, y entonces el director les dijo que tenía orden del Gobierno de desalojar el local, empezando si era preciso la fuerza pública.

La comisión volvió á cartaría, informando á los compañeros de su entrevista con el director.

Se acordó continuar la huelga con energía.

Los huelguistas publicaron un Manifiesto explicando á la opinión los motivos de la huelga, y una nota dirigida á los Cuerpos de Correos, Telégrafos y Hacienda, pidiendo solidaridad.

El patio de Gobernación, en pocos momentos, quedó lleno de fuerzas de la benemérita y de Seguridad de pie y de á caballo.

El marqués de Albuñellas conferenció telefónicamente con el ministro de Guerra para organizar el reparto con soldados de Administración militar.

Ayer y anteayer salieron delegados para todas las capitales de provincia.

A las dos de la tarde, fuerzas de Seguridad y de la benemérita se presentaron en la Dirección de Correos, ocupando el edificio y desahucando del mismo á los huelguistas.

Se adoptaron severas precauciones alrededor del edificio, impidiendo que circulase el público.

Durante toda la tarde no se alteró el orden público lo más mínimo, ni se registró accidente alguno motivado por los carteros.

Estos iban sin uniforme y estaban vestidos en los alrededores de la Central en actitud pacífica.

EL PUERTO DE VALENCIA

UNA "INTERVIEW" QUE NO LO PARECE LOS PROYECTOS DE CAMBÓ EL TREMENDO DESBARAJUSTE ACTUAL LAS OBRAS INMEDIATAS

Castigame quien pueda si pequé por mal pensado, pero es lo cierto que jamás creí en la sinceridad de las declaraciones que personajes y personajillos suelen prodigar en el buscado ó imprevisto trance de la entrevista.

Si el ser menos consciente, por instinto, se pone á la defensiva tan pronto nota un ligero movimiento ó un débil sonido, ajeno á su trabajo, qué no hará el hombre ilustrado y luchador, hábil y cauto, en presencia de un periodista que aspira nada menos que á confesarle y publicar sus íntimas convicciones...?

No; no son sinceros. Segurísimamente no son sinceros los hombres públicos cuando voluntario ó obligadamente acceden á hablar delante de un periodista.

Lo menos malo que puede ocurrir es lo de que va á retratarse; que preocupado de salir bien, para que el receptor se guarde de su imagen sea grato, procura disimular todo guiño de los que hace á diario; con lo cual, si oculta una mala costumbre, escamotea también lo más característico de su habitual fisonomía... Anádase á esto que el fotógrafo toca y retoca el cliché para mejorar la imagen del original, y resulta que éste no se parece de veras al retrato. Tiene solo un lejano "parentesco"...

Por todas estas razones, yo que no he creído nunca ni la mitad de lo que dicen los hombres públicos en las entrevistas periodísticas—hube de verme en grave aprieto para obedecer las órdenes del Director de este periódico, desecho de obtener francas declaraciones del nuevo ingeniero de las obras del puerto, señor Maese, que en realidad no es nuevo, sino *reincido*, pues ya en otra ocasión puso su actividad y talento al servicio del puerto de Valencia.

Mi primera impresión fué suplicar al señor Maese escribiese unas cuartillas donde espontáneamente expusiera su pensar y su sentir. Renuncié al propósito por no creerme con derecho á pedir este sacrificio.

Estimé el imagin buscando una fórmula nueva, y todo fué inútil; venía á parar siempre á la consabida *interview* que tan pocas simpatías me inspira.

Y, como recurso heroico, apelé á un sistema casi detectivesco, con sus gotas de maquiavelismo, para elaborar una *interview* que no mereciera este nombre, por haber puesto las necesarias garantías de espontaneidad en el declarar.

Al efecto, pregunté en el Palacio Hotel—donde el señor Maese se hospedaba—á cual hora tenía costumbre de regresar este señor; estuve paseando por la acera esperando su llegada, ni más ni menos que un "de la secreta", y así que le vi venir, hice me el encortinado con tal naturalidad, y con tan bien estudiados ademanes de

sorpresa, que el señor Maese no pudo dudar de que era casual aquel encuentro.

De la fortuna de que el señor Maese, cuando hace años estuvo en Valencia me conoció en esfera bien diferente de la del periodismo, y no teme por qué sospechar que yo fuese ahora con la *trouba* idea de *interview*arle.

Así, pues, no sospeché en un principio que yo le estaba jugando "mala partida", mientras con mezcla de curiosidad y displicencia, empinando la conversación de centenares de "perdones" y millares de sonrisas, iba obteniendo de su cortesía y benevolencia aquellos informes que deseaba dar luego á nuestros lectores.

"Y... se consumó la *interview*! Yo no he de darle forma de preguntas y respuestas á la manera de los epitomes de las escuelas.

Díjelo lo que oí como al correr de la pluma puedo escribirlo. No garantizaré la exacta repetición de las frases del señor Maese, pues sabido es que no llevaba taquígrafo. Podría garantizar la veracidad del fondo es decir, que las noticias son ciertas aun cuando las palabras sean diferentes. No obstante, yo estoy dispuesto á rectificar si alguna palabra, mal usada por mí, puede dar á las afirmaciones del señor Maese distinta acepción que la originaria.

Si digo algo que al lector interese, podrá darme por satisfecho. Aun cuando... ¿vale la sinceridad?... no estaría de más que alguien se quejara, á ver si el Director me relevaba de estos trabajos de *interview* que ante mí se presentan mucho más inabordable que las famosas murallas de la China...

Mi primera pregunta fué un trabucozo. El señor Maese, seguramente, le produjo extrañeza. Decía yo, poco más ó menos:

—Creo usted, amigo Maese, que yo estoy intranquilo por los proyectos del ministro de Fomento respecto á puertos. Soy valencianista hasta la médula; admiro á Cataluña por su pujante batallar en pro de su patria; sé que los ministros catalanes—bien distintos de aquellos ministros valencianos que apenas se acordaron de su tierra!—no han de perder ocasión de beneficiar á Cataluña y... por mucho que yo fué en la caballería de los prohombres de la región hermana, he llegado á dejarme influenciar por los que, arteramente, quieren sembrar recelos y desconfianzas para desunirnos... Cree usted, de veras, que la actuación de Cambó pueda ser perjudicial para el puerto de Valencia, aun cuando no sea por desafecto á nosotros, si no por natural predilección al puerto de Barcelona, colocado en el mismo litoral, y cuya absorción pudiera empobrecernos...?

La contestación del señor Maese no se hizo esperar. Me miró extrañado,

por lo fulminante de la consulta; pero respondió pronto y con toda naturalidad.

—No lo creo. Estimo que la actuación del ministro ha de ser favorable á todos por igual, y de ello es garantía el proyecto que, reservadamente, nos comunicó á los directores de los principales puertos nacionales. Es más; demuestra el actual ministro sobrado talento para no ver, aun en el caso de un ciego amor á su patria, que la parcialidad de cualquier acto suyo sería perjudicial para los propios grandes planes que inmediatamente quiere llevar á cabo. Despertaría recelos sus protestas, que entorpecerían ó anularían una labor de tendencioso favoritismo. No; seguramente no. Estoy convencidísimo de que el ministro de Fomento obra en el asunto de los puertos con una alteza de miras digna de aplauso.

Y á partir de aquí, el señor Maese, animado de vez en cuando por mis interesadas preguntas y desahogos, seguramente, de afirmar más y más la respuesta á mi primera pregunta, fué diciendo, en amistosa conversación, todo cuanto sabía y no debía reservarse.

Así supe que el señor Cambó reunió, no hace mucho, en su despacho á los ingenieros directores de obras de los diez más importantes puertos españoles: Bilbao, Santander, Gijón, Avilés, Huelva, Cádiz, Sevilla, Cartagena, Barcelona y Valencia. Dejaron de asistir algunos otros por causas bien justificadas; entre ellos el del puerto de La Luz (Canarias), que no pudo llegar á tiempo.

Dió el ministro de Fomento en esta conferencia con los ingenieros, prueba ciertísima de estar bien enterado del asunto... Los ruidos vienen con la natural admiración y alegría que el señor Cambó sabe todos los proyectos de todos los puertos, conoce todos los planos y puede hablar de cada uno de ellos con la seriedad y buen juicio de quien ha hecho detenido estudio de un asunto complicado.

Por ejemplo, en lo que respecta á Valencia, el señor Maese oyó de labios de Cambó la cifra aproximada de los 57 millones de pesetas á que ascendía el presupuesto de sus proyectos de otro tiempo, y de los 53 millones á que quedó reducido por ministerial rebaja...

El propósito del ministro es dotar á las Juntas de Obras de Puertos de un auxilio extraordinario para que las obras proyectadas no se eternicen, para que su ejecución sea un hecho en brevísimo plazo.

De este modo, ciertamente será grande el esfuerzo que de una vez se realice, pero no es menos cierto que con mayor brevedad y más creciente proporción se multiplicarán los ingresos que produzca la mejora.

Puse el mayor interés—ahora habla el cronista y muy humilde servidor de ustedes—en vislumbrar qué

NOTA CÓMICA

La romanza de la carta en "GIGANTES Y CABEZUDOS"



La triple Srta. GARCÍA PRIETO.

Es el cartero después del otro lo que más quiero.

En público (á coro):

¡Fuera!... ¡Fuera!

Publicaciones

Hemos recibido el número 707 de la "Crónica Médica", revista quinzenal de Medicina y Cirugía, que dirige el célebre doctor don Manuel Candela, conteniendo, entre otros trabajos, "El diagnóstico precoz del cáncer del útero", por el doctor Verólio; "Recausas y Colitis. Radioterapia profunda y Raio-terapia ginecológica", por el

doctor Candela y PÉ, y otros de muchísimo interés para la clase médica.

Vapores correos línea Baleares

Desde 1.º octubre llegará el vapor correo "Luz" y saldrá para Ibiza, Palma y Mahón los sábados á las diez, en vez de los jueves, como viene verificándose.

EL SEÑOR
D. Bartolomé Calabuig y Trénor
falleció en Bocarrente el día 1.º de octubre del corriente año habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad R. I. P.

Su altillo, viuda, sus hijos, hermanos, hermanas políticas, tíos y primos parientes y sus demás parientes y amigos tan sensible pérdida y ruegan lo tengan presente en sus oraciones.

El Excmo. señor Arzobispo de esta diócesis se ha dignado condescender en la forma de costumbre.

Todas las misas que mañana á las diez en el altar de San Francisco de Asís y la de la Cruz que será á las diez en el altar de San Antonio de Padua y la de la Santa Trinitad; las que el día 4 se dirán en el altar del Santo Sepulcro de San Carlos de S. Juan; las que el día 5 se dirán en el altar de San Antonio Abad de las Calles que se celebran en el altar... y las que el día 7 se dirán en el altar mayor del Santísimo Cristo del Sagrario del altar... de

Don Francisco Casanova Esteve
DEL COMERCIO
en cumplimiento del primer aniversario de su fallecimiento
R. I. P.

Sus padres don Francisco Casanova Obrer y doña Pilar Esteve Ros, hermanos Pilar, Sebastián y Manuel, tíos, primos y demás familia agradecerán la asistencia á las misas de los actos religiosos.

operación habría de realizarse para conseguir el puñado de millones que se necesita para llevar á cabo tan valiente propósito. No pude conseguirlo, á pesar de que adquirí el consentimiento de que el señor Maese no lo ignora.

La más elemental prudencia exige que los ingenieros, á quienes el señor Cambó no recató nada de lo que proyecta, se abstengan de dar publicidad á lo que oyeron mientras el propio ministro no haga pública manifestación de su iniciativa. Desistimos de preguntar más al señor Maese. Era importarle inútilmente.

La concesión de estos auxilios extraordinarios es cosa completamente ajena á la consignación de siete millones que anualmente se consigna para obras del puerto.

Seguirán dándose esos siete millones, de los cuales algún tiempo correspondieron al puerto de Valencia 500.000 pesetas, y ahora no se dan más que 350.000. ¡Es mucha la fuerza de los políticos valencianos! (También esta afirmación es completamente nuestra).

Tendré ahora el señor Cambó á que se acabe el favoritismo y el reparto de los siete millones no se deje al arbitrio de un ministro, sino que tenga suficientes garantías de equidad.

Sobre este punto, el señor Cambó consultó la opinión de los ingenieros, pidiéndoles presentaran una fórmula que fuese viable, segura y rotunda.

Los ingenieros propusieron que el reparto de los siete millones se haga proporcionalmente, teniendo en cuenta el tonelaje de tráfico en cada puerto (buques entrados y salidos) y el importe de los gastos de conservación del puerto.

Es además propósito del ministro de Fomento la inmediata revisión de las tarifas, dictando órdenes que lleven á la posible unificación.

Hay que tener presente que algunos puertos rebajan sus tarifas con el solo objeto de "atraer clientela". Así ocurre el absurdo de que con la Subvención del Estado, los puertos españoles riñen entre sí.

Para poder plantear la concesión del auxilio extraordinario á que al principio nos referíamos, el señor Cambó pidió á los ingenieros de todos los puertos que revisen todos los planes de obras; que aparten de ellos todo cuanto pueda parecer de lujo ó adorno; que separen, también, lo que no sea de inmediata necesidad, y así, redondeados los proyectos con todo lo preciso y sin gastos superfluos ó de discrecional aplazamiento, formular el magno presupuesto de la total terminación de los puertos españoles, cuya construcción va actualmente á paso de tortuga.

—Y ahora, en Valencia, ¿qué es lo primero que usted se propone hacer? —pregunté, siempre sonriente, con método á que se molestase por tan continua inquisición.

No se dió por rendido. Prosiguió satisfaciendo mi curiosidad con explícitas manifestaciones. Me convencí de que ya le interesaba su propio discurso.

Supé, entonces, que lo primero que en el puerto de Valencia se va á construir son 300 metros de muelle de Levante. Ya han devuelto cuatro ó cinco proyectos. Hay que hacer uno nuevo.

La escollera que arrojan cae sobre fango. El terreno donde el muelle ha de asentarse no inspira al señor Maese ninguna confianza.

En el propio sitio donde ahora hay que construir muelle, intentó la contrata de las obras hacer un enahucadero para su servicio. Echó vagones de material para la escollera, y ¡com! si nada! Dice el representante de la contrata que no bajaría de 300 la cifra de vagones descargados en aquel lugar... En el mar se los ha tragado, sin que el fondo se note la menor altura.

Aun cuando la fantasía del representante de la contrata aumente algo el número de los vagones descargados, lo cierto es que el suelo es allí movedizo, fangoso, y echen lo que echen, la piedra desaparece y no hace firme ninguno. Hay que estudiar medio de evitar esta seria dificultad.

Después, recobrará el señor Maese autorización para seguir fraguando monolitos en el dique Norte; monolitos por el mismo sistema que el señor Maese proyectó durante su antigua gestión, pues después de muchas evoluciones, por el mismo sistema, esencialmente, con pequeña variación, han optado los ingenieros de las obras de nuestro puerto durante la ausencia del señor Maese. Los de ahora serán como en aquellos, construidos en cajones de dobles paredes.

Procederá hacer la liquidación con los herederos del contratista; luego se habrá de efectuar la devolución del material de la Junta, que se halla en poder de la contrata; después se habrá de proceder á la reparación del material estropeado; probablemente habrá que adquirir algún material del contratista; por ejemplo la cabria flotante, por que sin ella no se pueden sentar los muelles...

—Todo eso empleará algún tiempo, —insinué.—Y, mientras tanto, ¿no han de trabajar...?

—Preciso será hacer obras, por administración si no se quiere que quedemos en absoluto paralizados—contesté.

Tal y como se hallan ahora las cosas, no hay más remedio que planear un proyecto general de todo lo que falta por hacer de las obras contratadas. Se impone luego la aprobación del presupuesto; más tarde el anuncio de la subasta para la realización de dichas obras... ¿Quién asegura que habrá licitadores en estos tiempos tan calamitosos, en que la constante elevación de precios en los materiales hace totalmente imposible que un contratista sepa á lo que se expone?

—Tengo excepcional interés en comenzar los trabajos—decía el señor Maese—; interés bien fácil de comprender, pensando que *vincio* á realizar un proyecto mio, al que he de dedicar, forzosamente, todos mis entusiasmos.

Me encuentro frente á una situación difícilísima. Sin contrata, sin proyecto para terminar las obras, sin dragas... Y todas estas dificultades excitan más mi voluntad. ¡Poco he de poder si no las venzo todas...!

Con estas palabras acabó la conversación.

Ya despidiéndome, le dije, no sin cierta inofensiva sarcasmática: —En la Redacción de LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA me tiene usted á sus órdenes.

No pestañé.

¡Pero yo, por si acaso, alargué el paso, después de haberme despedido con la más amable de las sonrisas que jamás dibujaron bigotados labios.

VICENTE DOMENECH.

NOTICIAS

La Cámara de Comercio de esta capital, concurriendo a la información...

También está preparando dicha Cámara de Comercio un nuevo informe...

El doctor Pedro Vicent participa a sus amigos y clientes que ha trasladado su domicilio y clínica a la calle de Don Juan de Austria...

Gran licor del Duque. Es el mejor del mundo. Casa Ymbert, Pascual y Genis, 13.

El oxígeno que al contacto de la saliva desprende el PEROBORATO SODICO donador CUESTA, dentifricio ideal, purifica las vías respiratorias y mucosas nasales.

PEDID JABON FORTUNA. Inmejorable para uso doméstico.

Se ven muy concurridos durante estos días los almacenes Torró (Pérez Pujol, 10), debido a las grandes rebajas que ha hecho en todos los artículos de la semana popular.

El doctor Martí Soriano aplicará el "606", por vía intravenosa, mañana, a las nueve de la noche, en su clínica de la calle de Peris y Valero (antes Paz), 20, principal, a 32 enfermos pobres que lo han solicitado.

Durante el pasado setiembre han sido inyectados 117 enfermos, que, unidos a los 7.570 de meses anteriores, suman 7.696, sin que haya ocurrido el menor accidente y con resultados positivos.

En los salones de la Juventud Artística Valenciana se abrirá el sábado próximo una interesante Exposición de Pintura de los jóvenes artistas S. Les-Chornet y A. Ferris-Rueda.

La misma Asociación celebrará junta general ordinaria el domingo 6 del corriente, a las diez de la mañana, para renovación de la directiva, dación de cuentas, etc., etc.

La Junta Municipal del Censo Electoral de Benitachar ha aplicado el artículo 29 en las elecciones de dicho pueblo, proclamando condecoraciones a don Bernardino Batallier, a don José María Gomar Olivares, don Vicente Moltó Reig y don Modesto Cortell Cortell.

Los ejercicios espirituales anunciados para los días 13 al 19 de este mes para señores sacerdotes, en el convento de Santo Espíritu del Monte, quedan suspendidos, a causa de las circunstancias sanitarias presentes.

GRADUACION DE LA VISTA. Llamamos la atención a nuestros lectores para que aprovechen la estancia en esta de MISTER F. J. YVO, DEL INSTITUTO OPTALMICO DE PARIS Y DEL INSTITUTO OPTALMICO H. A. DE MADRID, quien en su consulta del Hotel España, de 11 a 1 y de 4 a 7, GRADUA GRATUITAMENTE la vista a sus clientes y le proporciona al propio tiempo, a PRECIOS ECONOMICOS, los cristales y monturas AMERICANOS adecuados al estado de la vista.

Advertencia: Quienes deseen consultar a dicho afamado especialista, deben tener presente que solamente estará en ésta hasta el 8 del actual.

TIERRAS VALENCIANAS

Jávea

Anteayer se botó al agua una barca de 80 toneladas, construida en la punta llamada el Carroferet. Ya el sábado anterior se celebró la ceremonia de su bautizo, con el nombre de "Antonia", actuando el sacerdote don Vicente Ballester, y de padrinos la simpática valenciana Matilde Llorens y don Julio Cruañas, uno de los diputados provinciales de este distrito. El lanzamiento se hizo sin novedad y sencillamente, pues es ésta una playa de admirables condiciones por su inusitado fondo y limpieza.

Ha sido construida bajo la dirección del maestro Bautista Crespo, para el naviero del Cabañal, Peregrín Alpera. Pertenece a la marinería de Valencia, e irá tripulada por el patrón Pascual Cerveró, y los marineros Salvador y Bautista Bernard, Manuel Lacomba y Antonio Cerveró, padre e hijo.

RELIGIOSAS

Cultos para mañana: En la iglesia de San Lorenzo, fiesta a San Francisco. A las siete y media misa de Comunión; a las diez y media la solemne, en la que oficiarán los Padres Dominicos, y sermón. En todas las misas se dará la absolución general. Por la tarde a las cinco y media exposición de S. D. M. Corona franciscana, sermón, Bendición Papal, reserva y canto del Tránsito de San Francisco a la gloria, oficiando en estos actos don Miguel Sirvent, provisor de este Arzobispado.

En el Salvador, a las diez misa solemne con música, y por la tarde a las seis ejercicio de Pasión con sermón.

En los Capuchinos, Trinidad (Puridad, Jerusalén y Santa Clara, fiesta de su fundador con misa solemne y sermón.

En la Compañía, San Martín, San Andrés, San Esteban, San Agustín, Santos Juanes, San Bartolomé, San Nicolás, Santo Tomás, Pilar, Santa Cruz, Santa Mónica, San Sebastián, San Valero, Franciscanos, Capuchinos, Puridad, Santo Domingo, Temple, Encarnación y San José, ejercicio en honor del Sagrado Corazón de Jesús, como primer viernes de mes.

En la iglesia de la Puridad, comenzarán los primeros viernes del Corazón de Jesús. A las ocho misa de Comunión, y por la tarde a las cinco y media rosario, sermón y reserva.

CULTURA

Excedencia

Le ha sido concedida la excedencia, a petición propia, a la profesora de la Escuela Normal de Maestras de Castellón de la Plana, doña Josefa Rovira Vallés.

Premios

Se ha concedido premio extraordinario en Medicina a los alumnos de esta facultad don Rogelio Jimeno Conejos y don Joaquín Catalá Payá.

Ascensos

Además de los ascensos de catedráticos de esta Universidad, de los que dimos cuenta hace dos días, han ascendido también:

En la facultad de Derecho, don Luis G. Gestoso y Acosta, que percibirá el sueldo de 8.000 pesetas; don Pascual Testor, 8.000, y don Manuel Cabrera, 7.000.

En la de Ciencias, don Juan Antonio Izquierdo, 8.000 pesetas; don Enrique Castell, 6.000, y don Francisco Beltrán, 5.000.

TRIBUNALES

Dos juicios

La sección segunda ha dejado con culpas para sentencia dos causas celebradas esta mañana, con intervención de los letrados don José García Conejos y don Francisco Fonsá.

El señor García Conejos, con gran brillantez y no menos elocuencia, ha excusado a Francisco Molins, acusado por el fiscal de un delito de atentado a los agentes de la autoridad.

También el señor Fonsá ha cumplido bien, hablando en defensa de Félix García, procesado por hurto.

Pleito

En la Sala de lo civil se ha ventilado un pleito, procedente de Alicante, sobre pago de cantidad.

Han informado los letrados don Ernesto Tablazo Rizo y don Eugenio Miguel Máncheno.

Suspensiones

Los juicios señalados en la sección primera han sido suspendidos por no comparecer el personal necesario para su celebración.

La mayoría de ellos eran de fuera, y esto explica el retrasamiento de testigos por las actuales circunstancias epidémicas.

Las oposiciones

Hoy ha continuado el ejercicio práctico de las oposiciones a la secretaría de Sala vacante en la Audiencia.

El tribunal, constituido en el salón de Cortes, bajo la presidencia de don Valentín Escrivano, ha oído la lectura de los trabajos hechos por los opositores, relativos al apuntamiento de un pleito.

Cooperativa

"La Fama,"

Los socios de esta Cooperativa, deseosos de ensanchar el negocio, dando al propio tiempo al público facilidades para adquirir la excelente leche que allí se expende, ha acordado crear dos sucursales. Se abrirán éstas al público el próximo domingo, y estarán situadas, una en la plaza de Mosén Sorell, número 10, y otra en la plaza de Mirasol, número 8.

Tanto en "La Fama", como en las sucursales, el precio de la leche será: 45 céntimos en el despacho. 50 servida a domicilio.

Pastillas Wilkinson San Fernando, 34 - Farmacia

La salud pública

Los que llegan

En el correo de Barcelona han llegado a nuestra estación del Norte 12 obreros españoles, procedentes de Francia.

Tres de ellos están enfermos de la epidemia reinante, y otro ha fallecido después de la salida de Castellón. El jefe de la estación, con muy buen acuerdo, ha dispuesto inmediatamente el aislamiento del coche en que han venido dichos pasajeros, y ha dado cuenta del hecho al Gobernador.

Inmediatamente, el inspector provincial de Sanidad, doctor Torres Babi, se ha constituido en la estación, disponiendo que el coche en que ha ocurrido la defunción fuera aislado, y en cuarto el juzgado instruya las correspondientes diligencias y el cadáver sea trasladado al Depósito, la brigada de desinfección se cuida de su saneamiento.

Los demás obreros han sido alojados en otro vagón y separados convenientemente los enfermos de los sanos, cuyo vagón ha sido puesto a la cola del tren que los lleva a Albacete.

Se ha teleografiado a los jefes de las estaciones del tránsito para que nadie se acerque al coche en que viajan los epidemizados, y a las autoridades de Albacete, a fin de que dispongan lo que proceda para cuando lleguen a dicha ciudad los referidos obreros.

Las escuelas

El Gobernador ha dirigido una comunicación al Alcalde ordenándole que los maestros y directores de colegios y academias particulares que funcionan a pesar de lo dispuesto, sean avisados por los guardias municipales para que cierren inmediatamente, y si alguno se resista a cumplir la orden, que se le comunique su nombre, a fin de imponerle un fuerte correctivo.

Los tenientes de alcalde

El teniente de alcalde del distrito del Puerto, don Fidel Gurrea, continúa girando visitas de inspección a los almacenes y tiendas de comestibles, adoptando energías medidas, encaminadas a conseguir que los alimentos se expendan en buenas condiciones de salubridad e higiene.

Desde hoy, cuantas reclamaciones quiera hacerle el público sobre el particular, podrá efectuarlas en la tenencia de alcaldía, situada en las antiguas casas consistoriales del Cabañal.

Las horas para recibir al público serán de cinco a siete de la tarde.

El teniente de alcalde del distrito de la Misericordia y veterinario don Salvador Benavent, han recorrido hoy los establecimientos de flammarcación, decomisando huecos, con servas, embudido y otros artículos en malas condiciones.

También el teniente de alcalde don Manuel Juan no cesa en la campaña sanitaria, imponiendo multas a todo el que no cumpla con lo ordenado en el bando de la Alcaldía, hallándose dispuesto a no atender ninguna reclamación que tienda a beneficiar a aquellos que no realicen lo ordenado.

Hoy ha impuesto varias multas a fomentos que a las diez de la mañana estaban recogiendo basura. Merecen plácemes las decisiones de estos tenientes de alcalde.

La epidemia.

La desinfección cianhidrica, aplicada por Eugenio Carceller en muchas casas y fondas, ha evitado contagios peligrosos de la epidemia reinante. Centro de desinfección, c. de Belén, 9, teléfono 1.457, Valencia.

LAS HUELGAS

Al salir anoche de la serrería de la calle de Juan de Mena Vicente Navarro Cervera, encargado del taller de ebanistería del señor Llopis, un grupo de huelguistas le detuvo, amenazándole con matarlo si no abandonaba el trabajo.

Como Navarro contestara que él era dueño de sus acciones, le hicieron dos disparos de arma de fuego, sin hacer blanco por fortuna.

Los agresores huyeron, y la Policía detuvo al agredido, entregándole al juzgado de guardia.

Ha declarado que entre los agresores conoció a uno que se llama Enrique Benloch, y el juzgado ha ordenado su busca y captura.

Los ebanistas

Nos ha dicho el Gobernador que esta tarde le entregarán los patronos ebanistas nota de los acuerdos que tomaron anoche y la comunicaría a los obreros para celebrar luego una reunión mixta.

Los camareros

Continúa en el mismo estado, esperando una solución satisfactoria de la reunión secreta, en sesión permanente, que celebran en el Ateneo Mercantil, dos comisiones de patronos y obreros del ramo de hoteleros, restaurantes, cafés y fondas.

Los borreros

Una comisión de obreros de la fábrica de borras ha conferenciado esta mañana con el Gobernador, quien les ha comunicado la decisión del patrono de aumentarlos en 25 céntimos el jornal nocturno.

Los huelguistas piden que el aumento sea también al jornal diurno, y el señor Sánchez Anido ha ofrecido conferenciar nuevamente con el patrono.

Los ajustadores

Continúan en actitud expectante, esperando se reanun los patronos y tomar acuerdos sobre las peticiones que les tienen hechas.

Rótulos MAYÓLICAS PLATOS Macotas, TEJA PLANA. Sucursal en Valencia Plaza Pellicers, 7, pral. - Teléfono 766

COMERCIALES

Puerto y frutas

Servicio especial de la casa Vicente Genovés, exclusivamente para LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA.

Buques a la carga: Vapor "Teodoro", para Cete; consignatario, señor Aguirre. Vapor "X", para Casablanca; consignatarios, señores Ferrer Pect.

Vapor "S. Giner", para Barcelona; de La Trasmediterránea. Buques salidos: Vapor "Teresa Fábregas", para Cete, con vino.

Vapor "Cabañal", para Las Palmas y escalas, con pasaje y cargo general. Vapor "Santa Ana", para Sevilla y escalas, con cargo general.

Buques a la descarga: Vapor "Tambre", con carbón. Vapor "Compostela", con fosfatos. Buques en reparación: Vapores "Albal", "Tormentera" y "V. Fuchel".

Buques fruteros que se esperan: Vapor "American", de Bristol. Vapor "X", de Londres. Vapor "Euzkera", para Liverpool.

Nuestra exportación

Nota de las cajas de cebolla que se calcula se embarcarán en la región valenciana durante la presente semana: Para Manchester: Vapor "X", con 13.100 cajas, salido el día 1.

Para Bristol: Vapor "American", con 14.000 cajas, cargará. Total semanal: 27.100 cajas de cebolla.

TEATRALERIAS

Olympia

Para inauguración de la temporada de variedades, que solo por 10 días se dará en este teatro, debutaron ayer tres artistas. Lucía Gorgi, una buena cantante, de bonita voz, excelente figura y admirable escuela de canto, que lució estas tres cualidades y mereció muy justas ovaciones por su trabajo.

Palmerita Blat, notable bailarina que sustituyó a la Circe, por no haber podido llegar ésta que estaba anunciada, y que también fué bien acogida por el público, por su trabajo fino y concienzudo, y finalmente la cantonista Cipri Martín.

Esta última artista merece párrafo aparte. Su sola aparición en el lindo escenario de Olympia hizo concebir esperanzas. Tiene una figura espléndida, todo un tipo español, con el garbo, la soltura y el atractivo que es patrimonio de la mujer española. Viste admirablemente, con elegancia verdadera, con distinción suma. La soltura de sus movimientos, denota en seguida que es mujer avezada, a encontrarse ante públicos numerosos, y por último, su voz es de las buenas voces que se oyen en artistas de su género.

Cipri Martín, como todas las grandes artistas de su clase, posee el secreto de transmitir al público, con graciosa ingenuidad, el significado delicadamente piadoso de sus canciones. Sin recurrir a medios descaecados ni alarmantes; solo por el poder irresistible de su simpatía, unas veces inculca a la risa, otras, roza suavemente el sentimiento, según qué letra y música estén inspiradas en un movimiento cómico o dramático; pero siempre tamizando el contenido de sus canciones con su intución suprema, suavizando unas frases y aligerando otras de forma que no sobrepasen nunca los límites de la discreción.

Desde el primer momento, Cipri Martín supo imponerse al público. Sus canciones fueron ovacionadas clamorosamente, sobre todo las tituladas "La viuda de Quiterio", "A hierro muere", y otras cuyos títulos no recordamos, que le valieron grandes aplausos.

Apolo

El debut de la troupe japonesa ha constituido un éxito, en verdad muy merecido. La "Fuji-Fuji" presentan un trabajo tan delicado tan nuevo, tan distinguido, tan exhibiciones tan emocionantes, sin que depriman; tan arriesgadas, pero que no agobian; en que la destreza y la serenidad sean tan notorias, que no tiene rival.

Los equilibrios sobre bambú, sobre escaleras sencillas y combinadas, así como en la plaza de juegos malabares verdaderamente sorprendente, no puede llegarse a más, ni es fácil que el público haya imaginado tanto. Los "Fuji-Fuji" tienen además una presentación sumptuosa, resultando, en suma, un número verdaderamente sensacional.

Si a esto se une la presentación de la gentilísima canzonista italiana Adria Rodi, sugestiva artista, de insinuante gesto, extensa y bien timbrada voz y repertorio de extraordinaria belleza, a la que el público ova cion diariamente, se comprenderá que la empresa de Apolo ha encontrado con su número de la temporada, una serie de éxitos.

Noticias de teatros

TEATRO DE RUZAZA. Mañana viernes, en la función de las seis de la tarde, se estrenará la opereta en tres actos, de Leo Fall, arreglo de los señores J. Juan Cadenas y el maestro Leo "La mujer divorciada". En la que hará su debut la tiple Tana Luño.

Por la noche, a las diez, segunda representación de la zarzuela "También la corregidora es guapa". Anguramos grandes éxitos.

OBRERAS

Los obreros del campo. El domingo próximo se celebrará en Alfara una Asamblea, a la que han sido convocadas todas las Sociedades que componen las Federaciones comarcal y regional, para tomar acuerdos respecto al continuo aumento del precio del pan.

Para una Exposición. La Sociedad de Pintores de Telas de Abanicos ha prorrogado hasta el 8 del mes actual el plazo de admisión de obras para la Exposición que se celebrará en Madrid, cuyos productos se destinan a las familias de los damnificados de la guerra.

Los panaderos. La Sociedad de Elaboración de Pan se reunirá en junta general mañana a las diez, para tratar de la supresión de la dieta, renovación de la directiva y descanso semanal.

Sección religiosa

SANTOS DE MAÑANA.—San Fermín de Asís, fund. dnr. Mis. y oficio de este Santo, con rito doble mayor y color blanco. CUARENTA HORAS.—Principian en el convento de la Santísima Trinidad. Se descubre a las nueve de la mañana y se reserva a las once y media de la tarde.

CORTE DE MALLA.—Nuestra Señora de los Dolores en el Misterio. Todas las misas que se celebrarán el viernes día 4 en la parroquia del Pilar y San Lorenzo serán en sufragio del alma de D. Vicente Orduna Cebrián.

en cumplimiento del octavo mes de su fallecimiento. Su esposa, hijos y demás familia, ruegan a sus demás parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos. Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

La Cucaracha. ó enfermedad r-inante dicen que se evita o combat- b- blendo buen Coñac. Para los que expenden, de toda confianza, embotellados y al por mayor, desde medio litro en adelante, la acreditada casa Armero y Martínez Ymbert. Pasenay y Genis, 13, Valencia.

EL ATLAS SEGUROS MARÍTIMOS Y DE GUERRA. Primas moderadas. Condiciones de Política: a liberales. Sucursal en Valencia San Vicente, núm. 8—Teléfono, 1 355. Agentes en el Grao Juan Cabalá, Avenida del Puerto, 33.

EL TIRON Sección de Camisería. 3 cuellos planchados por... 1'25. 3 pares puños planchados por... 1'25. Cuellos piqué superior... 0'50. Puños dobles piqué... 1'10. Todo más económico y mejores artículos que nuestros competidores. Trench, 25.-Valencia

Baratura de subsistencias. Los acreditados chocolates Roselló, de Palma de Mallorca, se han puesto a la venta, a precios de fábrica, en la plaza de la Reina, entrada por la Lotería.

Café Yauco selecto. y la manteca más fina de las mantenerías leonesas, se venden en la acreditada casa de Sixto Ayora, calle San Vicente, 174.

LAPIDAS. Unica casa que tiene grandes existencias en mármol negro de Bélgica. Precios económicos. BONACASA - PAZ, 31, Valencia

Doña Concha Comas García en cumplimiento del segundo aniversario de su fallecimiento. Su esposo don Juan Moyano Soler, hermanos y demás familia ruegan a sus amigos y conocidos la asistencia a alguno de dichos actos, por lo que recibirán especial favor. Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada por la Iglesia. D. O. M.

D. Enrique Trénor y Bucelli que falleció el 4 de enero de 1917. R. I. P. Sus afligidos hijo, trija política, nietos, nieto político, biznetos, hermano, hermano político, primos, sobrinos y demás parientes agradecerán a sus amigos y familiares la asistencia a alguno de dichos actos religiosos. Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

TEATRO PRINCIPAL. Hoy. El grandioso drama de Victoriano Sardou, Tosca. Caesar film.—Roma. Triunfo colosal de la maga de la escena muda Francesca Bernini. Completará programa una acogida polícena cómica. Precios económicos.—Sesiones de 6'45 a 8'30 tarde y de 9'45 a 12'30 noche.

Academia Fuster - Dibujo. Dedicada exclusivamente a la enseñanza del dibujo y modelado para las carreras de Ingenieros, Arquitectos, Peritos, Ayudantes y Prestantes de obras públicas, Delicantes, Militares, Bachiller, etc. Horas de clase: De 8 a 1 y de 3 a 8. AUSAIS MARCH, 9. Próxima Exposición de trabajos de dicha ACADEMIA, en el Automóvil Salón, calle de la PAZ, núm. 33.

Antigua Academia Politécnica. ADRESADORS, 2. Primera y segunda enseñanza. Bachiller, Comercio, Industrias, Magisterio, Correos, Idiomas, Preparatorio de Medicina. Gabinete de Física, Química e Historia Natural. Enseñanza eminentemente práctica

Teatro Apolo. Temporada de cine y variedades. Mañana viernes ESTRENO del tercer episodio de Panther titulado Bodas trágicas. La GRAN TROUPE - 6 japoneses, 6 FUJI-FUJI. Presentación de Adria Rodi. Genial canzonetista italo-española. 6'30 tarde y 10'15 noche.

Teatro Olympia. Breve temporada de variedades. Hoy jueves Sesiones a las 6'30 tarde y 10'15 noche. Éxito clamoroso y unánime de la más genial canzonista Cipri Martín. Repertorio incomparable en novedad y arte. Completarán programa: LUCIA GORGÍ. Notable cantante. PALMERITA BLAT. Excelente bailarina. Y soberbias películas de alta novedad e interés, entre ellas: Diario de la guerra italiana y Vistas tomadas por la sección cinematográfica del real ejército italiano en la batalla del Piave. Butacas, 0'75 y 0'50. General, 0'25

Teatro Lírico. "Cine Moderno". EXITO. EXITO. EXITO. La película de la guerra europea, JERUSALEN. Por una sola vez el hermoso drama La esmeralda robada. 5 partes. 2.000 metros. Sin alteración de precios. Mañana, séptima JORNADA de EL BUQUE FANTASMA

Funciones para hoy. TEATRO PRINCIPAL.—De 6'45 a 8'30 tarde y de 9'45 a 12'30 noche. "Tosca". TEATRO DE LA PRINCESA.—De 6'45 a 8'30 tarde y de 9'45 a 12'30 noche. Sesión continua de cine. "Panther". TEATRO APOLO.—Por la tarde a las 6'30 y por la noche a las 10'15. Cine: "Panther". Fuji-Fuji. Adria Rodi (canzonetista). TEATRO RUIZAZA.—Por la tarde a las 6'30 y por la noche a las 10'15. Cine y variedades. También la zarzuela "También la corregidora es guapa" (es reno). TEATRO LIRICO.—Señor de de cine y teatro. Tégrafo desde las 4'30 a 8'15 y de 9'15 a 12'30 noche. "La esmeralda robada". OLYMPIA.—Por la tarde a las 6'30 y por la noche a las 10'15. Cine y variedades. Lucía Gorgi, Palmerita Blat y Cipri Martín.

Funciones para mañana. TEATRO DE LA PRINCESA.—Desde las 6'45 a 8'30 tarde y de 9'45 a 12'30 noche. Sesión continua de cine. "Panther". TEATRO APOLO.—Sesiones de cine y variedades. "Panther". Fuji-Fuji. Adria Rodi (canzonetista). TEATRO RUIZAZA.—Por la tarde a las 6'30 y por la noche a las 10'15. Cine y variedades. También la zarzuela "También la corregidora es guapa" (es reno). TEATRO LIRICO.—Señor de de cine y teatro. Tégrafo desde las 4'30 a 8'15 y de 9'15 a 12'30 noche. "La esmeralda robada". OLYMPIA.—Por la tarde a las 6'30 y por la noche a las 10'15. Cine y variedades. Lucía Gorgi, Palmerita Blat y Cipri Martín.

Gran MUSIC-HALL MARINI. Gran compañía de variedades. Todos los días sesiones a las 3'30 y 10'15 noche. Entrada por consumación. Precios muy económicos. El espectáculo de mayor atracción de Valencia. Éxito ruidoso de IRMA ARZUENA, CASTILLO, ALBARADO, RENE, SALT y PETIT CHELATO. En la presente semana grandes débuts. ALCIRA. Se vende o alquila un espacio para el cine en puerta a dos calles, propiedad de un alemán, en el barrio de San Gual, Calle Gaudís, 38 y 36. Informar: Guillem de Castro, 9 y 11, Valencia. CARTELERA. Funciones para hoy. TEATRO PRINCIPAL.—De 6'45 a 8'30 tarde y de 9'45 a 12'30 noche. "Tosca". TEATRO DE LA PRINCESA.—De 6'45 a 8'30 tarde y de 9'45 a 12'30 noche. Sesión continua de cine. "Panther". TEATRO APOLO.—Por la tarde a las 6'30 y por la noche a las 10'15. Cine: "Panther". Fuji-Fuji. Adria Rodi (canzonetista). TEATRO RUIZAZA.—Por la tarde a las 6'30 y por la noche a las 10'15. Cine y variedades. También la zarzuela "También la corregidora es guapa" (es reno). TEATRO LIRICO.—Señor de de cine y teatro. Tégrafo desde las 4'30 a 8'15 y de 9'15 a 12'30 noche. "La esmeralda robada". OLYMPIA.—Por la tarde a las 6'30 y por la noche a las 10'15. Cine y variedades. Lucía Gorgi, Palmerita Blat y Cipri Martín.

INFORMACION TELEGRAFICA Y TELEFONICA

Internacional: RADIO — Nacional: MENCHETA — Alicante: "REGIÓN," — Castellón: BAI DAL — Barcelona: "NOTICIERO," — Sevilla: "NOTICIERO,"

EXTRANJERA

ESPAÑOLA

Los despachos oficiales de la noche y madrugada

Roma.—En Concalghi (Posina), en la meseta de Asiago y en Montello, ha habido lucha de artillería. En el resto del frente, fuego de hostigamiento y dispersión de patrullas enemigas que intentaron aproximarse a nuestras puertas. En la región de Mory y en Co de Rosso fueron rechazados también por nuestro fuego de artillería y granadas de mano.

París.—Los alemanes han salido por completo de San Quintín, que ha sido ocupado en su totalidad por nuestras tropas. También hemos tomado las afueras de Isle, a pesar de la resistencia de los alemanes. Al Norte del Vesle hemos acentuado notablemente nuestro avance en dirección a Boucy, Guincourt, Villers, Bouffignereux, Frankenz y Charroy, y nos hemos colocado en las afueras del Sur de Cormicy y de Poivre. Al Sur de esta localidad bordeamos el río hasta Neuvillette. Ha caído en nuestro poder Courcy. En la Champagne, durante la tarde hemos mejorado notablemente nuestras posiciones, especialmente al Suroeste de Orfeulle, y hemos tomado las alturas del Sur de Monthouis.

El botín cogido desde el 1.º al 30 de setiembre por los aliados en Francia es el siguiente: 2.844 oficiales y 120.192 hombres; 1.600 cañones de todos calibres, 1.000 ametralladoras y mucho material de trinchera. París.—Aparte de vivo cañoneo, y lucha de artillería al Oeste del Mosá y otros puntos del frente, nada digno de mención en nuestra zona. Un recuento parcial ha dado como resultado saber que durante la última semana hemos cogido al enemigo 120 cañones, 750 morteros, 300 ametralladoras, 100 cañones pesados y material de trinchera muy numeroso.

También cogimos millones de proyectiles de artillería y centenares de miles de proyectiles de arma corta. Londres.—En el frente de San Quintín y Cambrai, las operaciones han continuado, durante la jornada de hoy, de un modo satisfactorio. En la extrema derecha, al Noreste de San Quintín, efectuamos un avance considerable en dirección Este, hasta el terreno elevado del Este de Severgies.

Más al Norte avanzamos por Juncourt y tomamos por asalto las defensas y el pueblo de Estraces, y expulsamos al enemigo del terreno al Sur de la Catelet, en los pueblos Crevecourt y Rumilly, en las cercanías de Flocourt.

Desde el 27 de setiembre, durante cuatro jornadas en el frente de Cambrai-San Quintín, combatimos con 36 divisiones alemanas, causándoles fuertes pérdidas. Durante el mes de setiembre, los ingleses cogieron 66.300 prisioneros, 1.500 cañones de todos calibres y miles de ametralladoras. El total de prisioneros cogidos por nuestras tropas, en agosto y setiembre, es de 123.618, entre ellos 2.783 oficiales y unos 1.400 cañones.

El empréstito de la Libertad

Nueva York 3, 5:30.—El primer día de los cuatro señalados para la suscripción al empréstito de la Libertad, se han vendido 200 millones de bonos solo en el distrito de Nueva York. Según noticias que se reciben de diversos Estados, la suscripción en todos ellos se ha elevado a cantidades importantes. Créese seguro el éxito del empréstito.

Un golpe afortunado

Londres 3, 5:50.—Un corresponsal de guerra en el frente canadiense de Francia dice por telegrama que durante la batalla que se entabló alrededor de Fontaine y Notre Dame, cinco soldados originarios de la colonia británica entraron en el pueblo y sin socorro alguno capturaron ellos solos 200 alemanes, que llevaron a sus líneas.

El cólera en Berlín

Amsterdam 13, 5:50.—Se anuncia que la epidemia cólera se extiende por Berlín. Ayer se registraron 17 casos, seguidos de 16 defunciones.

De viaje

Copenhague 3, 5:50.—Camino de Rusia han llegado a Bergen Litvinnoff y otros 45 rusos.

Incautación de buques

Santiago de Chile 3, 5:50.—El gobierno ha ordenado que sean ocupados militarmente los barcos alemanes "Albia", "Westfallen", "Neuph" y "Nytorst", cuyo tonelaje asciende a 16.000 toneladas. Esta medida se hará extensiva a todos los barcos alemanes refugiados en puertos chilenos.

Notas rusas

Londres 3, 5:50.—El ministro de la Guerra comunica un despacho oficial del Norte de Rusia, en el que

se dice que informaciones interiores del frente murmano confirman la toma de Ukhtinskaya, seguida de la persecución del enemigo.

Dicha ciudad había sido fijada como base de operaciones de la Karelia.

Fue fortificada bajo la inspección alemana.

Durante los combates, el enemigo sufrió grandes pérdidas.

La persecución del enemigo se hace con gran éxito.

Una parte de sus fuerzas está cerca de Kostomujskaya, y el resto, incluyendo 200 hombres, llegados como refuerzo, están ahora cercados en las proximidades de Vokhnavol Skaya, al Este de la frontera finlandesa.

El total de las pérdidas del enemigo en estas operaciones excede de 160.

El Sur de Karelia está despejado de tropas enemigas, excepción de la parte arriba mencionada.

Catástrofe ferroviaria

Copenhague 3, 5:50.—En la noche última ha ocurrido un grave desastre ferroviario al Norte de Malmoe, en los alrededores de Forjebing.

Un trozo de vía férrea ha sido destruido por la lluvia de varios días.

Un tren compuesto de 24 vagones, que conducía un millar de pasajeros, descarriló, quedando destruidos la mayor parte de los vagones.

Hasta ahora solo se sabe que han sido retiradas de los escombros 50 personas.

Témese que los muertos excedan de 355, entre ellos 50 niños, que regresaban de Stockolmo, procedentes de provincias.

El viaje de Foch

Londres 3, 5:50.—La Agencia Central News comunica que el día 11 llegará a Londres el mariscal Foch con su esposa y personas que le acompañan.

En la noche del día de su llegada cenarán en la embajada de Francia. Al día siguiente, la Cámara de Comercio les invitará a un almuerzo.

Por la noche el ministro de la Guerra, lord Milner, le dará un banquete en nombre del gobierno.

El día 14, el mariscal Foch y su séquito serán recibidos por el lord alcalde en "Maison House", dándole un almuerzo, al que asistirán los ministros.

El 16 serán recibidos por el "American Luncheon Club".

La ocupación de Damasco

Un despacho oficial de Palestina dice que las tropas inglesas han ocupado a Damasco a las seis de la mañana.

No da detalles.—Radio.

Noticias de Portugal

Lisboa.—La policía ha descubierto en Campolide un depósito de 1.000 fusiles enterrados en una finca de aquellas inmediaciones.

Sospéchase que constituirían parte del material revolucionario.

Sidonio Paes ha dirigido cariñosos telegramas de felicitación a los gobiernos aliados por la capitulación de Bulgaria.

—El Consejo de Higiene ha recibido los partes de los delegados de Medicina, según los cuales la salud pública es relativamente satisfactoria.

El Consejo ha acordado emprender energica acción para atajar la enfermedad reinante.

En algunos pueblos pasan de 500 los atacados.

Sidonio Paes visita a los enfermos, repartiéndoles socorros.—Mencheta.

El nuevo canciller

Amsterdam 3, 16:15.—Según las impresiones de la "Gaceta de Colonia", el futuro canciller del Imperio será probablemente un Príncipe quien parezca que designará secretario de Estado a un parlamentario.

Hoy se esperaba en Berlín el Príncipe de referencia. Aumentan las probabilidades de que Maxim Erzhidger será nombrado secretario de Negocios Extranjeros. El conde de Hertling ha manifestado su decidido propósito de retirarse de la vida política, fijando su residencia en Munich.

La indemnización de Rusia

Amsterdam 3, 16:15.—Ayer se verificó la segunda entrega de la indemnización rusa de seis mil millones de marcos al gobierno alemán.

Custodiados por fuerzas militares salieron los fondos de Orsha, en dirección de eBrlin.

Los vagones iban cargados de oro y billetes.

Incendios

Amsterdam 3, 16:15.—Según los diarios holandeses, los alemanes incendiaron en la flandres belga varios pueblos, entre ellos Roulers y Lichteweld, enviando a sus habitantes a Alemania en concepto de internados.

Créese que estas medidas constituyen los preliminares de la evacuación.

De aviación

Londres 3, 16:15.—Según comunica el ministro de Aviación, el aeroplano

que se creyó perdido el día 30 acaba de llegar a la base de operaciones.

Estuvo bombardeando estos últimos días a Mazieres.

Ayer nuestras escuadrillas bombardearon a Troyes.

Resultado imposible la observación, a causa de las nubes.

Reconocimiento de beligerancia

Londres 3, 16:15.—Según comunica la oficina de la prensa, los gobiernos aliados han decidido reconocer formalmente como beligerante a las fuerzas navales que combaten auxiliares contra el enemigo común en Siria y Palestina.

Una división montada de tropas australianas penetró en Damasco el día 30 por la noche.

Al amanecer de ayer fué ocupada la ciudad por fuerzas inglesas y parte del ejército árabe del Rey Hussein. Hicimos siete mil prisioneros.

Después de establecer la guardia conveniente, las tropas aliadas se retiraron de la ciudad, haciendo responsables a las autoridades locales del mantenimiento del orden.

Júbilo en Portugal

Lisboa 3, 16:15.—Con motivo de la rendición de Bulgaria, todos los edificios públicos ostentan banderas portuguesa y aliadas.

Los títulos del Estado

Lisboa 3, 16:15.—Los banqueros se niegan a negociar los títulos de valores del Estado, hasta que se modifique la ley de beneficios extraordinarios por guerra.

El movimiento en Bolsa ha quedado paralizado.

Turquía quiere pedir la paz

Londres 3, 18:40.—De Zurich comunican a "The Daily News" que Turquía ha informado a Alemania de su decisión de proponer la paz a los aliados.

Alemania, en una larga respuesta amezadora en parte, y en parte conciliadora, ha asegurado a Turquía que su intención es ocupar militarmente la Bulgaria.

La cuestión está en suspenso, pero una decisión parece inminente.

La toma de San Quintín

"Daily Telegraph", ocupándose de la toma de San Quintín, escribe: "Después de cuatro años de haber estado en poder del enemigo la famosa plaza, ha vuelto nuevamente a poder de los franceses.

El puzco de Saint Gobint, posición estratégica de tanta importancia para el enemigo en el frente francés, se le escapa.

Los incansables avances realizados por los aliados les hace imposible realizar una retirada en buen orden, que se les permita el desastre.

El problema no está resuelto aun, pero hay que pedir á los hechos una promesa más segura."

Complot descubierto

Lisboa 3, 18:40.—La policía recibió confidencias de que en una fábrica de sombreros del barrio de Campolide había ocultas gran cantidad de armas.

Practicóse un registro y fueron encontrados 1.000 fusiles, que se llevaron a la dirección de policía.

El dueño de la fábrica quedó detenido, así como el carabinero encargado de la vigilancia del puesto de Carrolas.

Este carabinero, que pertenece al complot revolucionario, dejó pasar los bareos cargados de pólvora destinada a la estación de Velez Obo, donde los revolucionarios tienen una fábrica de bombas.

La retirada alemana

Amsterdam 3, 18:40.—Un corresponsal de la frontera telegrafía que los alemanes incendiaron Roulers, Thourout, Ardooz y Lichteweld.

Trenes enteros parten cargados de material de guerra, de Brujas y de la costa belga.

La marina mercante inglesa

Londres 3, 18:40.—El Almirantazgo comunica el total del tonelaje mercante al servicio del Reino Unido durante el mes de setiembre, comparado con periodos precedentes.

En setiembre de 1917 se contaban 65.150 gruesas toneladas, y en el mismo mes de 1918, 144.772 gruesas toneladas.

En los nueve meses que terminan en setiembre de 1917, habían 743.653 gruesas toneladas.

En el mismo periodo de 1918 se cuentan 1.174.641.

En el año que terminó en setiembre de 1918 tenemos 1.594.262.—Radio.

Conferencia

Lisboa 3, 16:15.—Ejcas Monis, ministro de Portugal en Madrid, ha celebrado una larga conferencia con el secretario de Estado del Interior, sobre la orientación política nacional y los futuros trabajos parlamentarios.

La evacuación de Lille

Amsterdam 3, 16:15.—Un periódico anuncia que la población civil de Lille y sus alrededores recibió orden de partir en el plazo de 24 horas.

Despachos oficiales

El francés

París 3.—Nuestras tropas continúan su avance sobre el frente al Norte del Vesle, habiendo tomado a Loivre.

En la región de Neuvillete un violento contraataque alemán no obtuvo resultados.

En la Champagne los violentos ataques empeñados ayer tarde prosiguieron durante las primeras horas de la noche.

Nuestras tropas tomaron Challenge.

Los alemanes hicieron poderosos esfuerzos para echarnos del bosque al Sur de Orrenil, donde hemos penetrado.

Por tres veces sus esfuerzos no dieron resultado, estrellándose contra nuestras líneas.

Conservamos todas nuestras ganancias e ígimos enormes pérdidas al enemigo.

La cifra de los prisioneros aumenta considerablemente.

El ataque se reanudó esta mañana al romper el alba.—Radio.

AL CERRAR

Por exceso de original retiramos a última hora numerosos originales, entre ellos un remitido de don Salvador Izquierdo, que publicaremos mañana.

Habiendo regresado de su excursión veraniega el maestro García Sola, desde el 1.º de octubre da clase en su acreditada Academia de Canto, Hernán Cortés, núm. 9.

Más del muerto del tren

El muerto se llamaba Juan Bautista Olivares Quilis, de 38 años, natural de Oros.

Se le han hallado encima mil pesetas en billetes de cien, y varias monedas francesas.

El juzgado ha ordenado la conducción del cadáver al depósito judicial.

Revista

El Capitán general visitará mañana, a las diez y media, los cuarteles de San Juan de la Ribera, revisando los regimientos de cazadores de Victoria Eugenia y 3.º montado de Artillería ligera, y por la tarde, a las tres y media, revisará en la Ciudadela el 6.º de Artillería montado.

La carne de cerdo

La Sociedad de Trabajadores de cerda pone en conocimiento del público en general que, a partir desde el día 1.º del presente mes, la venta del cerdo fresco será diaria, sin ninguna interrupción, en atención a haber transcurrido la época veraniega, motivo por el cual no se vendía cerdo fresco dos veces por semana.

BARCELONA

La salud pública

En el hospital de Santa Cruz han sido atacados de la gripe casi todos los enfermeros.

En la capital, la epidemia se propaga rápidamente.

Entre los fallecidos a consecuencia de la epidemia, figura el comandante de Estado Mayor don José González Ginés.

NECROLOGÍA

El señor don Bartolomé Calabuig Trenor entregó su alma a Dios en Bocariente el martes último, supeniendo a su estimada familia en el más profundo dolor.

Bueno, afectuoso, de trato agradable, suyo conquistarse el afecto de cuantos tuvieron la fortuna de tratarle.

A sus afligidos esposa, hijos y demás allegados, enviamos la expresión sincera de nuestro duelo, rogando por el alma de don Bartolomé Calabuig, Q. e. d. d.

COTIZACIÓN

MADRID

4 por 100 interior... 79/60 77/24
4 por 100 id. fin de mes... 00/00 00/00
4 por 100 id. fin próximo... 00/00 00/00
Amortizable 5 por 100... 97/10 97/00
Amortizable 4 por 100... 00/00 97/00
Banco de España... 498/00 498/00
Tabacaleras... 318/00 315/00
4 por 100 exterior... 80/80 80/00
Francos... 87/00 87/00
Libras... 22/72 22/60
Azucareras... 00/00 00/00
Río de la Plata... 43/50 44/00
Cédulas hipotecarias... 85/50 80/00
88/25 88/00

BARCELONA

Interior... 80/10 79/70
Amortizable... 97/00 97/60
Carpetas... 97/50 00/00
Nories... 69/25 00/00
Alicantés... 69/90 69/40
Oranes... 26/50 26/60
Francos... 87/00 86/50
Libras... 22/15 22/61
(Del Banco Hispano Americano)

Los ferroviarios

Está mañana han visitado al señor Cambó una comisión de la Federación de ferroviarios, presidida por el señor Anguiano.

Este ha recordado al ministro de Fomento las peticiones de carácter general que la Federación tenía formuladas, y ha solicitado que expusiera el criterio del Gobierno, respecto de las mismas.

El señor Cambó manifestó a los comisionados que en lo que se refiere a la situación económica de las Compañías, mantenía íntegro su criterio conocido de que no habría solución, si no es declarando la nacionalización de los ferrocarriles.

Como esto de momento no podía hacerse, llevó el asunto al Consejo de ministros, quien aprobó por unanimidad el proyecto de autorizar a las Compañías para aumentar las tarifas en un tanto por ciento.

Entiendo, pues, prosiguió diciendo el ministro, que los obreros esperen a que el proyecto sea ley, y seguramente una vez mejorada la situación económica de las Compañías, éstas atenderán las peticiones formuladas, sino en todo, en parte.

Averca de la admisión del personal despedido, declaro que he agotado todos cuantos medios estaban a mi alcance para conseguirlo.

Como la huelga de Langreo se extiende a otras comarcas, el Gobierno se reserva adoptar una resolución."

Visitó también al ministro de Fomento una comisión de Juntas de Obras de Puertos para hablarle de asuntos relacionados con las mismas.

En breve será puesta a la venta una obra del señor Cambó, ocupándose del problema ferroviario.

La Federación del trabajo

Anoche celebró su tercera sesión la Confederación del Trabajo.

El señor Largo Caballero indicó la conveniencia de consignar energía protesta contra la intervención de la fuerza pública en los conflictos obreros, como ha ocurrido recientemente en Langreo.

El señor García Coutrés defendió la necesidad de que los sueldos de los maestros de Instrucción pública sean de dos y tres mil pesetas.

En Gubernación

Lo que dice García Prieto

El ministro de la Gubernación, al recibir esta mañana a los periodistas, comenzó diciéndoles:

—Tengo que rectificar algunas inexactitudes en que han incurrido diferentes periódicos al ocuparse de la huelga de carteros.

Es inexacto que la fuerza pública penetrase en la Administración de Correos con los saldes desarmados.

Yo ordené que en el caso de que la fuerza se viera precisada a intervenir, lo hiciera con gran prudencia, y tenga la absoluta seguridad que 251 se hizo.

No es cierto tampoco que resultase ningún herido, ni que dejaran de enviarse los valores declarados y los giros mutuos, como asimismo que no salieran expediciones de correspondencia para provincias.

Hoy a primera hora se verificó un reparto de la correspondencia retrasada y de la recibida en los primeros correos.

El total de cartas distribuidas ha sido de 36.000.

A la una y cuarto de la tarde será repartida la correspondencia llegada en expediciones posteriores.

Las oficinas de la Administración de Correos y las de Telégrafos funcionan normalmente.

Es inexacto que haya fuerza pública en la Administración de Correos.

Solo hay una pareja de Seguridad en la puerta de entrada.

Hoy quedará organizado totalmente el servicio de valores y giros por sargentos y cabos del Ejército.

La huelga de carteros solo ha sido secundada en los de Valencia y Toledo.

En Barcelona, noticias que recibo acusan tranquilidad completa.

El Rey sigue mejorando.

Hoy solo tiene 37 grados y décimas de temperatura.

El Príncipe de Asturias y los Infantes saldrán esta noche para Madrid.

Respecto a la epidemia, las noticias que tengo son tranquilizadoras.

Puesto que la enfermedad se extiende, no ofrece caracteres de gravedad.

La "Gaceta,"

Inserta las siguientes disposiciones: Pijando el consumo máximo de gasolina en el mes actual; disponiendo la distribución del crédito de doscientas cincuenta y tres mil cuatrocientos treinta y una pesetas para la conservación de carreteras.—Mencheta.

La salud del Rey

La "Gaceta" inserta el parte de ayer del decano de los médicos de Palacio acerca de la salud del Rey.

Dice así: "Su majestad se halla más aliviado y localizada la afección en la región faríngea. Por la mañana tenía 38'2 de temperatura, y por la noche 38'8."

"La Nación,"

Dice que se reserva emitir juicio acerca de la actitud de Bulgaria hasta conocer con exactitud los términos de la capitulación.

Crée aventurado suponerla traicionada a los Imperios Centrales.

Añade que por dolorosa que sea para estos imperios la actitud de Bulgaria, está muy lejos de constituir un desastre, como los incondicionales de la Entente.

"La Mañana,"

Crée que el quebrantamiento de la disciplina por los carteros no obedece al propio deseo, sino a las instigaciones de los que se proponían hacerles abandonar su actitud de cordura.

Lamenta este quebrantamiento, que empujará al país hacia el abismo.

Las horas de oficina

El subsecretario del ministerio de Gracia y Justicia ha dado órdenes a los empleados para que desde el día 7 acudan a la oficina de nueve a una de la mañana y de tres a cinco de la tarde.

Visitas

Hoy cumplimentaron al ministro de Gracia y Justicia el general señor López Herrero, el Obispo de Plasencia, los senadores señores Padriena y Gómez Ocaña, el nuevo jefe de la Policía de Barcelona don Enrique Robles y el exministro señor Arias de Miranda.

El señor Garnelo

La excitación nerviosa que sufre el subdirector del Museo de Pinturas señor Garnelo se ha agravado en las últimas 24 horas.

Las personas de su familia le vigilan constantemente.

Le asiste un reputado especialista en enfermedades nerviosas.

